
Verbale della seduta del Consiglio dell'Ordine degli Psicologi della Toscana tenutasi in data 4 novembre

2019 presso la sede dell'Ordine sita in via Panciatichi, 28/5 - Firenze.

Consiglieri presenti: Bachmann, Benelli (ore 15), Corrieri (ore 15), Fanucchi, Farnetani, Garosi, Umberti,

Mengheri, Pistoiesi, Serafino, Toccafondi.

Assenti: Chiappi, Santoro, Sivu, Tocchini.

Presidente: Lauro Mengheri

Segretario: Ilaria Garosi

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta alle ore 12,38.

È presente la funzionarla Adriana Andalò, con il compito di coadiuvare i lavori.

Punto 1 OdG: Comunicazioni del Presidente

Il Presidente riferisce che la campagna elettorale ha preso avvio con toni che per adesso sono buoni; si augura

che rimangano tali.

Il Presidente formula le proprie congratulazioni a Angelo Gemignani che è divenuto Direttore del

Dipartimento Universitario di Patologia chirurgica, medica, molecolare e dell'area critica dell'Università di

Pisa.

Alla presenza di Marilena Rizzo, Presidente delTribunale di Firenze, e di Margherita Cassano, Presidente della

Corte d'Appello di Firenze, il 22 ottobre si è giunti alla sottoscrizione del Protocollo sulla responsabilità

Sanitaria in ambito professionale che riguarda gli iscritti all'Albo dei CTU presso il Tribunale di Firenze. Questo

Ordine ha ricevuto i ringraziamenti per la sua precoce attivazione sul tema dei requisiti per l'iscrizione e la

permanenza in tale Albo.

Il Presidente riferisce di aver partecipato, presso il MIUR, ad una riunione per la definizione delle Linee guida

sulla plusdotazione, che saranno diffuse tra gli insegnanti. A lui e a Fabio Lucidi è stato chiesto di revisionare

la parte dedicata al ruolo dei professionisti psicologi.

Riferisce poi sul convegno organizzato dall'Ordine "I disturbi dello spettro autistico" che ha visto interventi di

alto livello. Ringrazia tutti i relatori per la partecipazione.

Il Presidente ha partecipato il 25/10/2019 al convegno della Camera Civile di Firenze "Giustizia e società civile:

Fare rete tra istituzioni e corpi intermedi per un sistema giudiziario celere ed efficiente" che si è svolto nel

Salone dei Cinquecento, a Palazzo Vecchio Firenze.

Il 26 ottobre ha portato i saluti dell'Ordine all'evento promosso dalla S.I.P.T. Società Italiana di Psicosintensi

Terapeutica "Disturbo borderline di personalità: un intervento al limite. Dialogo fra psicoterapia, medicina e

sociologia".

Il 30 ottobre si è tenuta l'ultima riunione del gruppo di lavoro DSA e altri BES del CNOP, che terminerà la

propria attività con la pubblicazione della seconda edizione del libretto sul tema.

Il Presidente informa di aver partecipato il 16 ottobre, alla presenza di Gianfranco Gensini, alla riunione della

Commissione Linee guida dell'Organismo Toscano per il Governo Clinico.



Toccafondi lascia la seduta (ore 13,00).

Infine, il 18 ottobre, informa che si è svolta la giornata formativa sulla valutazione dello sviluppo intellettivo

tramite la batteria la WPPSl-IV, ultima formazione dell'anno in collaborazione con le case editrici.

Approvazione verbali

Viene posto in approvazione il verbale del 14 ottobre 2019.

Votazione:

Presenti: 8

11 verbale è approvato.

Votanti: 8 Astenuti: 0 Favorevoli: 8 | Contrari: 0

Il Segretario propone di posticipare la trattazione del punto 6, che è funzionale a quelli successivi, e di

anticipare il punto relativo ai patrocini, in quanto dovrà lasciare la riunione in anticipo. Si procederà quindi

con il seguente ordine dei punti: 2, 6, 8, 3, 4, 5, 7 e 9. 11 Consiglio concorda.

Punto 2 OdG: Determinazione tassa annuale iscrizione all'Albo

Il Tesoriere illustra la proposta di delibera relativa alla quota annuale, che è stata già inviata tutti i Consiglieri.

Anche per il prossimo anni sono state previste le riduzioni per i primi tre anni di iscrizione all'Ordine.

Votazione:

Presenti: 8 Votanti: 8 Astenuti: 0 Favorevoli: 8 Contrari: 0

L'ammontare della quota di iscrizione per l'anno 2020 e le riduzioni previste sono approvate a voti unanimi

con delibera G\110, che è allegata al presente verbale di cui costituisce parte integrante.

Punto 6 OdG: Modifica del Regolamento acquisti

Il Segretario, riferendosi alla bozza di Regolamento già inviata a tutti i Consiglieri, spiega che si tratta per lo

più di aggiornamenti dovuti per legge, che passa ad illustrare. Le uniche modifiche che discendono da una

decisione del Consiglio sono relative alla soglia prevista per gli acquisti che possono essere fatti a prescindere

dal passaggio in Consiglio, che passa da €1000 a €5000, adeguandosi alla soglia prevista per gli affidamenti

diretti; ciò non significa, naturalmente, che non sia possibile sottoporre comunque l'acquisto al Consiglio.

Sarà il Tesoriere che valuterà caso per caso quale sia l'opzione preferibile.

Votazione:

Presenti: 8 Votanti: 8 Astenuti: 0 Favorevoli: 8 Contrari: 0

11 Regolamento acquisti, così come modificato, è approvato a voti unanimi con delibera G\lll, che è allegata

al presente verbale di cui costituisce parte integrante.

Punto 8 OdG: Patrocini

11 Segretario comunica di non avere a disposizione i fascicoli relativi a patrocini da concedere perché non le

sono stati trasmessi dal funzionario addetto. Lascia brevemente la sede della riunione e rientra dopo esserseli

procurati.

11 Segretario illustra la richiesta di patrocinio presentata da ASES Associazione Sviluppo Empowerement



Sociale, nella persona di Aimone PIgnatelll, per l'Iniziativa Affrontare la dislessìa e il DSA a casa: come

affrontare la dislessia e i disturbi dell'apprendimento a casa,un incontro esperienziaie fra genitori e tra gli

esperti.

L'Iniziativa integra i requisiti regolamentari e la Commissione ha espresso parere favorevole alla concessione

del patrocinio.

Votazione:

Presenti: 8 Votanti: 8 Astenuti: 0 | Favorevoli: 8 Contrari: 0

Con la delibera G\112, che è allegata al presente verbale e ne costituisce parte Integrante, è concesso II

patrocinio all'Iniziativa Affrontare la dislessia e il DSA a casa: come affrontare la dislessia e i disturbi

dell'apprendimento a casa, un incontro esperienziaie fra genitori e tra gli esperti che si terrà II 14\12\2019 a

Arezzo.

Il Segretario Illustra la richiesta di patrocinio presentata da Comune di CapannorI, nella persona di Maria

Elisabetta Luporini, per l'iniziativa L'equipe multidisciplinare nel reddito di cittadinanza.

L'Iniziativa Integra I requisiti regolamentari e la Commissione ha espresso parere favorevole alla concessione

del patrocinio.

Votazione:

Presenti: 8 Votanti: 8 Astenuti: 0 Favorevoli: 8 Contrari: 0

Con la delibera G\113, che è allegata al presente verbale e ne costituisce parte Integrante, è concesso II

patrocinio all'Iniziativa L'equipe multidisciplinare nel reddito di cittadinanza che si terrà il 18\12\2019 a

CapannorI.

Alle ore 13,10 si sospendono i lavori che riprendono alle ore 15,00.

Entrano Benelli e Corrieri.

Il Presidente, a integrazione delle precedenti comunicazioni, segnala che II collega Zanon di Altra Psicologia

ha risposto a un post mettendo In dubbio la trasparenza delle Informazioni relative al bilanci. Tali affermazioni

sono gravi e diffamatorie. Il Tesoriere dichiara che I bilanci sono pubblicati sul sito e sono completi nonché In

ordine, le procedure sono state sempre regolari e trasparenti e che la pubblicazione del bilanci è una prassi

già precedente all'insediamento dell'attuale conslliatura.

Punto 3 OdG: Bilancio di previsione

Il Tesoriere premette che si tratta di un bilancio prudenziale, data la prossima scadenza dell'attuale Consiglio.

Il bilancio ricalca quello dell'anno precedente per tutto ciò che discende direttamente da previsioni di legge,

delibere precedentemente assunte e dalle decisioni del CNOP. Tutti gli impegni andranno quindi rivisti

sostanzialmente in fase di assestamento. Il Segretario ricorda che non sono state revocate le delibere relative

all'assetto organizzativo del Consiglio dell'ente e quindi a bilancio sono previste le relative coperture; per

quanto riguarda I gruppi di lavoro, è ancora valida la delibera di determinazione del gettone e la loro

attivazione sarà una scelta puramente politica, a tal proposito la relativa spesa di bilancio sarà inserita

successivamente.



Il Tesoriere descrive quindi con maggior dettaglio le ipotesi previsionali in riferimento alle entrate. Per le

uscite è stato considerato il ristorno al CNOP e una cifra piuttosto contenuta per le iniziative per gli Iscritti.

Le altre voci, come già detto, sono una riproposizione delle previsioni dell'anno precedente. Si registra un

incremento di spesa per il personale dipendente.

Il Presidente, nel riprendere alcuni passaggi significativi della propria relazione al bilancio, segnala

l'opportunità di una riflessione sul numero controllato per l'accesso alla laurea in psicologia: l'incremento

degli iscritti annuo è infatti molto significativo. Formula poi alcune riflessioni sull'andamento dell'attività

ordinistica negli anni del mandato. Ricorda i protocolli significativi sottoscritti nel 2019, come quello con la

Scuola Normale di Pisa e quelli con i Tribunali relativi agli albi dei Consulenti Tecnici. Durante il mandato di

questo Consiglio sono stati organizzati un centinaio di eventi, un numero davvero molto rilevante. La

biblioteca è in funzione e sono state stipulate convenzioni con i tre maggiori editori di test in area psicologica.

Il numero delle delibere adottate dal Consiglio è raddoppiato rispetto alle precedenti consiliature. Il

personale dipendente è stato integrato di una unità e il fondo relativo incrementato del 27%. Sono stati

erogati 12.232 crediti ECM tramite PAD. È stato sbloccato il concorso del Meyer con la conseguente
assunzione di 94 colleghi nel Sistema Sanitario Regionale, garantendo in tal modo il ricambio generazionale.

L'Ordine è rappresentato in numerose commissioni della Regione Toscana, tutte elencate nella relazione, tra

cui la Commissione Continuità Assistenziale per la quale è necessario procedere a una nuova nomina, posto

che la collega Scarsini va in pensione. Il protocollo con le Scuole di specializzazione è stato integrato in

maniera importante, con regole condivise a tutela degli specializzandi, e si è giunti quest'anno alla quarta

edizione dell'evento di orientamento alla scelta della scuola di specializzazione in psicoterapia. Il Presidente

fornisce quindi dati sull'attività delle commissioni ordinistiche e dei gruppi di lavoro, nonché sulle riunioni

consiliari. Conclude ringraziando tutti i Consiglieri per il lavoro svolto in questi anni.

Votazione:

Votanti: 10 | Astenuti: 0 Favorevoli: 10 Contrari: 0Presenti: 10

Il bilancio di previsione 2020 è approvato a voti unanimi, con delibera G/114 che è allegata al presente

verbale di cui costituisce parte integrante.

Garosi lascia la seduta alle orel5,45

Il Segretario

Ilaria Garosi

LImberti assume il ruolo di Segretario ff.

Punto 4 OdG: Variazione di Bilancio

il Tesoriere illustra la proposta di variazione di bilancio già inviata tutti i Consiglieri.

Votazione:

Favorevoli: 9 Contrari: 0Presenti: 9 Votanti: 9 Astenuti: 0

La variazione di bilancio è approvata a voti unanimi, con delibera G/115 che è allegata al presente verbale di

cui costituisce parte integrante.



Dichiarazione di voto di Farnetani: ci sono passaggi rituali nelle organizzazioni che vanno rispettati. Le

variazioni di bilancio sono un dato di fatto, dettate dalle necessità reali, ma si augura, anche per il futuro, che

gli atti relativi al bilancio vengano presentati con la formalità che essi richiedono. Il bilancio è rilevante perché

segue e rappresenta le scelte politiche del Consiglio. Ritiene di dover muovere un appunto a questo esecutivo

perché il momento dell'approvazione del bilancio non è stato di solito caratterizzato dalla formalità e dalla

solennità necessaria, cosa che sarebbe utile anche a creare una maggiore aggregazione. Quella che Farnetani

solleva è solo una questione di metodo, non relativa alla correttezza dei bilanci, ma ritiene che la modalità di

presentazione dei bilanci sia stata inadeguata e si augura che venga cambiata in futuro e sia assegnata ad

essa un maggior rilievo.

Il Tesoriere si chiede cosa sia possibile fare oltre a curare con la massima cura la redazione del bilancio e

inviarlo con congruo anticipo ai Consiglieri.

Il Presidente ribadisce che per ogni bilancio è stata data ampia possibilità di dialogo e confronto ai Consiglieri.

In passato l'AUPI ha votato contro il bilancio senza un motivo. Se è corretto che in democrazia ognuno

esprima con il proprio voto il proprio pensiero, trova incoerente che la Consigliera Farnetani esprima il

proprio dissenso dopo l'approvazione del bilancio preventivo. Se ci fossero state indicazioni in tal senso, il

Presidente sarebbe stato ben disposto di a riconsiderare le modalità di presentazione dei bilanci, modalità

che comunque sono migliorate nel corso degli anni, anche se è indispensabile tener conto del fatto che i

Consiglieri non sono dei contabili ed è comunque necessario affidarsi a funzionari competenti e ai sindaci

revisori.

Dichiarazione di voto di Benelli: ricorda che una volta venne rilevato un errore nel bilancio e chiede quindi

che i Consiglieri abbiano più tempo a disposizione per poter verificare anche i contenuti non politici contenuti

nel bilancio.

Il Tesoriere ritiene che una tale dichiarazione sia capziosa, dato che non è mai stato rilevato nessun errore

nel bilancio e che in tutte le riunioni relative ai bilanci è stata garantita ampia disponibilità a dare ai Consiglieri

risposte alle loro domande, che però non sono mai state poste, come pure alla consultazione di documenti,

che nessuno ha mai consultato. Il bilancio viene trasmesso ai Consiglieri con almeno sette giorni di anticipo,

è un termine che si potrà ampliare se necessario, ma tali istanze appaiono in contraddizione con il fatto che

oggi i Consiglieri presenti, per seguire il lavori, non hanno ritenuto nemmeno di stampare la copia del bilancio

che è stata loro inviata.

Punto 5 OdG: Atti amministrativi

Il Tesoriere presenta al Consiglio alcune proposte di delibera, già inviate in bozza tutti i Consiglieri, relative

ad acquisti e servizi o consulenze ritenute essenziali, in previsione dell'insediamento della nuova consiliatura,

a garantire il corretto funzionamento dell'ente e la continuità dei servizi erogati.

Acquisto servìzio assistenza informatica 2020 dalla ditta Itaca S.r.l.

Votazione:

Presenti: 9 Votanti: 9 Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari: 0

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/116 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Acquisto servizio di tesoreria presso la Banca Monte dei Paschi di Siena

Votazione:

Presenti: 9 Votanti: 9 Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari: 0

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/117 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.



Acquisto servizio di consulenza legale civile e deontologica, avv. Vincenzo Farnararo

Votazione:

Presenti: 9 Votanti: 9 | Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari: 0

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/118 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Acquisto servizio di consulenza legale penale, aw. Cristina Meschini

Votazione:

Presenti: 9 Votanti: 9 Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari: 0

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/119 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Acquisto dalla ditta Turbo Pulizie Fiorentine S.r.l., servizio di pulizia della sede

Votazione:

Presenti: 9 Votanti: 9 Astenuti: 0 Favorevoli: 9 | Contrari: 0

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/120 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Acquisto servizio noleggio ed assistenza fotocopiatrice dalla ditta MG System

Votazione:

Presenti: 9 Votanti: 9 Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari; 0

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/121 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Acquisto del servizio di conservazione ottica dei documenti informatici di protocollo dalla ditta Enerj

Votazione:

Presenti: 9

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/122 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Acquisto servizio di consulenza e supporto appalti pubblici, aw. Mauro Mammana

Votazione:

Votanti; 9 Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari: 0

Presenti: 9 Votanti; 9 Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari: 0

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/123 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Acquisto pacchetto ore di assistenza straordinaria al programma di protocollo dalla ditta Dedagroup

Votazione:

Presenti: 9 Votanti; 9 | Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari: 0

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/124 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Acquisto servizio di assistenza software rilevatore presenze dalla ditta PS System S.r.l.

Votazione:

Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari: 0Presenti: 9 Votanti: 9 Astenuti: 0



L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/125 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Acquisto della fornitura di cancelleria dalla ditta CeccutI S.r.l.

Votazione;

Presenti: 9 Votanti: 9 Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari: 0

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/126 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Acquisto server virtuale per hosting sito Internet dalla ditta Accomazzl.net S.r.l.

Votanti: 9 Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari: 0

Votazione:

Presenti: 9

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/127 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Bachmann propone al Consiglio la partecipazione all'evento promosso dalla Associazione Gabriele BorgognI

Onlus per l'evento "Guida la tua vita - Cena di beneficenza e Interventi istituzionali", che si terrà 11 giorno

2/12/2019 a Firenze. Ricorda che all'evento il Consiglio ha già concesso il patrocinio e che l'attività

dell'Associazione appare coerente e sinergica con le azioni che il Consiglio ha intrapreso grazie al protocollo

'Psicologi per Firenze', stilato con il Comune di Firenze e finalizzato allo svolgimento dell'attività di sostegno

psicologico ai familiari delle vittime degli incidenti stradali ed agli operatori di Polizia Municipale. Le

caratteristiche e le finalità dell'Associazione rispondono ai requisiti previsti dal Regolamento consiliare per la

concessione di sovvenzioni, contributi, e vantaggi economici. La proposta è dunque quella di erogare un

contributo a fondo perduto all'associazione, mentre i Consiglieri che intendono partecipare alla cena lo

faranno a titolo personale registrandosi e acquistando direttamente il coupon.

Il Presidente sottolinea il rilievo istituzionale e politico che tale evento rappresenta.

Votazione:

Presenti: 9 Votanti: 9 Astenuti: 0 Favorevoli: 9 Contrari: 0

L'erogazione del contributo all'Associazione Gabriele Borgogni Onlus è approvata a voti unanimi, con delibera

G/128 che è allegata al presente verbale di cui costituisce parte integrante.

Punto 7 OdG: Eventi

Bachmann propone al Consiglio la partecipazione anche quest'anno al Forum Risk management In sanità

organizzato dalla società Gutenberg srl di Arezzo, che si terrà a Firenze alla Fortezza da Basso dal 26 al 29

novembre 2019. L'evento è di grande rilievo e interesse per la categoria. 11 CNOP garantisce la propria

partecipazione, anche se non sul piano economico. La proposta è quella di presenziare tutto l'evento grazie

ad uno stand espositivo per avere un'occasione di confronto con gli altri professionisti del settore sanitario

su temi di evidente interesse per la categoria degli psicologi. Si propone inoltre di organizzare all'interno

dell'iniziativa un seminario dal titolo "Evidenze, costi e benefici degli interventi psicologici", in data 26

novembre. Illustra quindi il programma di massima del seminario, le dotazioni dello stand e tutti costi previsti

per la partecipazione e l'organizzazione delle attività, pari a complessivi € 7.884,00.



otazione:

resenti: 9 Votanti: 9 Astenuti: 0 Favorevoli: 9 | Contrari: 0 ~|
1 partecipazione all'evento e l'assunzione degli impegni di spesa relativi sono approvati a voti unanimi, con
^libera G/129 che è allegata al presente verbale di cui costituisce parte integrante.

jnto 9 OdG: Varie ed eventuali

ichmann informa che parteciperà il prossimo 6 novembre a Roma, presso il Ministero della Salute, alla
inferenza organizzata dal CNOP per la presentazione della Consulta delle Società Scientifiche della
neologia. Si tratta delle Società accreditate presso il Ministero ai sensi della legge 24/17 per collaborare alla
eduzione di linee guida e buone prassi.

avori del Consiglio terminano alle ore 18,55.

ngheri




